

Republicanismismo y Carlismo no son la misma cosa

De todos los asombrosos hechos de esta campaña, después de esa cosa casi inconcebible de tener en Costa Rica de candidato a la presidencia de la República al señor Carlos María Jiménez, está el de que el Partido que lo sigue se llame a sí mismo partido republicano.

¿Se acuerdan los costarricenses de aquél partido republicano de larga historia y gran cometido en nuestra vida política? Aquél partido que luchó contra la reelección, que luego fué haciendo obra democrática en los Congresos y en la prensa nacional, el partido de Rogelio Fernández Güell, cuyos hermanos hoy siguen el nacionalismo recordando y honrando la memoria del hombre que cayó en Buenos Aires y de cuya cabeza pedía un crespito alguien a quien Carlos María conoce bastante, el partido de aquella pléyade de Manuel Castro Quesada, Alfredo González, Manuel Coto Fernández, Juan Rafael Arias, Castro Ureña, González Rucavado, Enrique Pinto y cuántos más, aquél partido que consiguió llegar al fondo de la conciencia nacional, que en dos ocasiones se agrupó en torno de don Ricardo Jiménez, aquel partido muerto porque se metieron dentro de su casa falsos apóstoles que usurparon su nombre con el fin de realizar el engaño más acabado de que haya memoria en nuestra historia nacional, a ese partido, pregúntele cuándo vió de su lado a don Carlos María Jiménez, el que pretende mediante un golpe de audacia aprovecharse hoy de lo que costó durante doce años hacer y conseguir.

Hablando se entienden las gentes: díganos don Carlos María o sus defensores qué hacía ese «Republicano» cuando aquellos que hoy sienten usurpado su nombre luchaban contra la candidatura de don Ascensión Esquivel. Nadie le vió tan republicano como le vemos hoy.

Díganos si después, cuando fué candidato don Cleto y los republicanos le combatieron lealmente porque aun no le conocían, qué papeles eran los de don Carlos María. Fundó entonces con otros el partido de la Unión Democrática y viendo que no sacaba su candidatura a diputado triunfante, pactó con el carlismo con tal de que este lo hiciera diputado por Alajuela, y una vez en el Congreso, los discursos de don Carlos María defendieron las elecciones de don Cleto, las elecciones que hoy, con un olvido absoluto del pasado que en castellano se llama cinismo, ataca, sin que se le coloree la cara al recordar lo que hoy condena ayer lo ensalzó con todas las fuerzas de su alma. Ese es el republicanismismo de Carlos María. Pero aun hay que agregar algo más: en 1909 fué jimenista, cuando los republicanos acogieron la candidatura de don Ricardo Jiménez la primera vez y gracias al triunfo indisputable de don Ricardo, Carlos María fué al Ministerio de Gobernación desde donde en 1913 traicionó al Partido Republicano legítimo, burlándole el triunfo; él deseaba el triunfo del Doctor Durán, y para obtenerlo no reparó, en que pisoteaba a sus amigos de ayer, a los republicanos de verdad, a los que habían colaborado de un modo decisivo a la primera presidencia de don Ricardo y a los que Carlos María debía su Ministerio. Algo de esto dijo don Máximo Fernández en la pasada campaña, cuando una noche que regresaba al país un grupo de echandistas le dió una serenata en su casa: entonces condenó al Ministro de Gobernación de 1913 por enemigo del partido republicano y habló del famoso teléfono de que don Carlos María se sirvió tanto para extorsionar la voluntad republicana, traicionando con ello al Presidente Jiménez que tenía puesta en él su confianza. Por algo don Ricardo deseaba que el primer Designado de su gobierno fuera el Lic. don Arturo Volio, por algo, republicanos de verdad... Fresca está la reunión aquella en casa de don Felipe. Ese don Carlos es el que hoy, farrado de azul, es el primero de los cuantiosísimos forros que un grupo de extraviados trata de presentarle a la república como un «hombre de acción», como un mesías de última hora.

¿Cuándo, señores, cuándo se vió a Carlos María luchar como aquellos viejos paladines del republicanismismo en la conquista de los derechos públicos? Al contrario, entre los enemigos eternos del Partido Republicano, Carlos María dibujando siempre su fatídica sombra, era de los primeros, el más encarnizado. ¿No es, señores, una triste ironía verlo ahora hacer de jefe de un puñado de gente engañada por un color y un nombre ya sin sentido? Suerte que ya ha pasado la época de coger patos con maíz amarrado, las ideas prevalecen, los nombres de las gentes responden ahora ante la conciencia pública por sus hechos y todo el mundo sabe que una cosa es ser republicano y otra es ser carlista. ¿Han oído ustedes el cuento de que una vez el diablo se vistió de cura para engañar a los católicos de un pueblo? Pues así ahora don Carlos María, que nada tiene de republicano, se viste de azul para ver a quienes engaña; pero por todas partes se le rompe la careta mal ajustada y tras ella se ve la figura del que en 1905, por una diputación, se iba con don Cleto; y por las desgarraduras se contempla la faz torva del Maquiavelo de pacotilla que en 1913 hacía elecciones contra el Partido

VEJEZ SUPREMA

Oportuno nos parece decir con motivo de la gloriosa jornada que ha hecho nuestro querido jefe el Lic. González Viquez por la provincia de Guanacaste, en donde el triunfo de la Causa Nacionalista es un hecho indiscutible que nada ni nadie podrá evitar, que el necio argumento esgrimido por el enemigo acerca de la vejez de nuestro meritisimo Candidato ha quedado enterrado para siempre ante la gallarda y palpable demostración de energía y de intrepidez de que ha dado hermoso ejemplo el Lic. González Viquez en esta otra memorable ocasión en que, no solo ha regresado lleno de entusiasmo para continuar desarrollando sus actividades en provecho de nuestra Causa —la más noble y la más popular— sino que ha llegado como el héroe que después de librado el combate y vencido obstáculos y fatigas, se presenta ante la multitud que lo aclama, fuerte, sereno, satisfecho del triunfo y cubierto de gloria.

Grande ha sido la fortaleza de que ha hecho gala el jefe del Partido Unión Nacional en este patriótico recorrido en que, de una vez por todas demuestra su vigor y comunica a sus soldados la esperanza y la luz que irradia la nobleza de su espíritu, hecho para las grandes hazañas, para las grandes enseñanzas.

La juventud y el pueblo costarricense tienen en la ilustre personalidad del Lic. González Viquez un vivo ejemplo de sobriedad, fortaleza, serenidad, satisfacción y orgullo bien entendidos, cualidades todas que constituyen el patrimonio de los grandes hombres, de los varones justos.

Loor al jefe y esclarecido ciudadano que sabe levantar el espíritu de los costarricenses mediante el ejemplo de sus admiradas virtudes, y salir airoso de torpes reproches que sólo el despecho y la envidia han podido formular en esta jornada cívica en que el triunfo de su Causa está ya bien demarcado.

JORGE CARDONA

Crónica de la jira por la provincia del Guanacaste

El próximo número de este periódico será dedicado, en su totalidad, si fuere preciso, a la crónica de la jira que nuestro ilustre candidato realizó por la provincia del Guanacaste. Esa crónica será

escrita con anemidad, y dará detalladamente datos de los triunfos alcanzados en esa jira triunfal en que nuestro jefe fué coronado con los laureles de la victoria.

Republicano burlando la voluntad del pueblo desde el Ministerio de Gobernación; tras de las grietas de la careta con que hoy se disfraza se ve la torva mirada del que no hace poco y desde la sombra conspiraba contra Jorge Volio y luego, en una carta pública, como un nuevo Pilatos, trataba de lavarse las manos echándoles a otros la culpa.

Nada de engaños, señores, que ya no pegan; los republicanos que con ese nombre libraron grandes campañas en Costa Rica, se han hecho a un lado y se han puesto de paro frente a este detentador de su nombre; los republicanos que en otra ocasión combatieron virilmente a don Cleto González Viquez, que luego apreciaron su labor republicana en el gobierno y vieron que don Cleto era tan republicano como ellos, ahora, al comprender que la República está amenazada por la codicia carlista se han agrupado en torno del hombre que, como dijo don Ricardo, es uno de los próceres de la democracia nacional.

Y la República se moriría si Carlos María, ese «republicano» de toda la vida, como lo dejamos demostrado, lograra coronar su codicioso e ilusorio sueño de opio de verse en la Presidencia. La República se afianzó cuando don Cleto González Viquez llegó al poder en 1905, época desde la cual, la democracia dejó de ser un mito en nuestra patria.

El carlismo, que así mismo trata de llamarse republicanismismo, es la verdadera definición de ese grupo sin brújula, sin idea, que marcha a ciegas por nuestros campos políticos, alentado por las peregrinas quimeras de un jefe osado, intemperante, voluntarioso, a quien los escrúpulos no son cosa bastante para detenerlo; carlismo es el conjunto de hombres que siguen una bandera usurpada, bandera que si en épocas pasadas tuvo su Ansterlitz de victoria, ahora tendrá su más tremendo y desastrozo Waterloo; carlismo es el conjunto de individuos que, unos por mala fe absoluta y otros por engaño lastimoso, siguen a un caudillo de sombríos contornos, que ambula como un sonámbulo en los campos de la política nacional, un hombre que es como un trapo al viento que se infla por el lado donde éste sople, un hombre que no sabe de dónde viene, ni para dónde vá. Un hombre, en fin, peligroso no solo para las instituciones públicas; peligroso porque de esta pasta jesuítica, están hechos todos los tiranuelos que en el mundo han sido.

Discurso pronunciado por don Francisco Mayorga Rivas a la llegada del Lic. González Viquez a Liberia

A nombre de Liberia, en nombre de Cañas Dulces, Quebrada Grande, La Cruz y Buenos Aires, doy a Ud. señor, la más cariñosa bienvenida

Bien venido sea usted, porque su nombre significa para los guanacastecos bienestar y progreso; porque usted sus ojos y su cariño en este nuestro lejano y olvidado Guanacaste cuando fué Presidente de Costa Rica; porque usted derramó, a manos llenas, sobre nuestros ríos y sabanas, por nuestros caminos y poblados, cañerías, y puentes y hospitales, y casas de escuela y oficinas telegráficas y todo lo que pudo darnos para provecho público, para el bienestar colectivo, para nuestro real y verdadero progreso.

Los que reconocemos y agradecemos sus afanes en favor del país y del Guanacaste en particular, nos hemos apresurado con espontaneidad y entusiasmo, a formar en las filas del Partido Nacional, poderoso, fuerte, invencible,—invencible, sí, porque compendia la psicología del país y los anhelos de la Nación, porque en su seno cooperan en favor de su triunfo las más altas inteligencias del país y los mayores valores morales de Costa Rica.

Contentos estamos, señor, de la jira emprendida por usted a travez de nuestra provincia. Bien sabemos que al pasar por nuestras poblaciones sin luz o sin agua, por nuestros malos caminos, por nuestras pampas y bosques desiertos; al sufrir las incomodidades de nuestros medios de transporte en el Golfo, al ver lo embrionario de nuestra industria y lo rudimentario de nuestra agricultura;—tomareis nota de todo para remediar tantos males, para mejorar nuestras carreteras e impulsar nuestras ganaderías, para hacer más civilizadas y rápidas nuestras comunicaciones, para quitarnos la sed y darnos la luz,—así que ascendáis al Poder sobre los hombros de la victoria.

Señores:

El Lic. González Viquez no ha solicitado, ni querido su candidatura, se ha visto obligado a aceptarla. Su candidatura ha surgido espontánea del medio ambiente. Ha surgido vigorosa del seno del Partido Reformista que la proclama con vehemencia; del pensamiento del Partido Republicano Histórico, que la defiende con entereza; del corazón del Partido Agrícola, que la mantiene con fervor.

Y es que al nacimiento de la candidatura del benemérito Sr. González Viquez han concurrido muchos factores

El cariño de las masas populares, que recuerdan su conducta de gobernante en el período de 1906 a 1910,—conducta de varón prudente, de hombre sabio; atinada, proba, generosa y progresista;—después el temor al «hombre de hierro» como llamaron sus pocos admiradores al Lic. don Carlos María Jiménez, cuando cometió su «crimen ignominioso» de Alajuela; luego, la necesidad de un hombre de paz que garantice la estabilidad de las instituciones y las conquistas ya alcanzadas en nuestra democracia; uno que no sea de «hierro», sino respetuoso a la ley y al derecho agenos, suave como la tolerancia, amable como libertad, glorioso por su amor a la República, amor comprobado con hechos y no con palabras que no dejan huellas, porque son percederas como el viento entre cuyas ondas desaparecen.

El Lic. Jiménez ha dicho en 1910:

«La administración que se inaugura en este acto viene a realizar, en cuanto pueda, el programa de la agrupación política por cuyos votos ha nacido. En muchos aspectos su labor de buen gobierno no será difícil: bastará que no perdamos el surco hendido por mi predecesor, el señor González Viquez.—Ha demostrado él para bien de todos, que se puede ejercer el Gobierno sin comprimir derechos, sin acudir a medios violentos y arbitrarios de represión; sin acallar la prensa hostil; sin necesidad de constituir al Ejecutivo en un poder predominante, sino en uno que concurre con los otros dos, todos supremos, a la gobernación del país; y ha demostrado así mismo, el señor González Viquez, que se puede abandonar la presidencia, sin que en el proceso electoral de la trasmisión tenga otra cosa que hacer el presidente que se va, que garantizar a los ciudadanos el ejercicio de la libre elección del que viene.

Todos estos actos parecen triunfos definitivos de la República; y triunfos de que somos deudores en primer término al señor ex-presidente don Cleto González Viquez, cuyo nombre figura desde ahora en la constelación de los grandes fundadores de la República, viva y efectiva; y, como tal fundador, el último por el tiempo y el primero por los merecimientos».

Señor González Viquez, sea Ud. bienvenido: viva Ud. muchos años más que para bien suyo y de los suyos para bien de Costa Rica, para gloria de la República.

FRANCISCO MAYORGA RIVAS

Zarandeo de la Directiva de forros del Carlismo, correspondiente al Cantón de Alajuela

Distritos de Tambor, Tuetal y Cacao

Ramón Herrera Fuentes, neutral.
 Juan Gutiérrez Zumbado, cletista.
 Emilio Carvajal, cletista.
 Ernesto Alfaro Jiménez, neutral.
 Aquileo Alvarado Pérez, cletista.
 Andrés Alvarez Sandoval, desconocido.
 Tobías Araya Castro, neutral.
 Rafael Araya Oviedo, cletista.
 David Arias Lara, cletista.
 Abelardo Arias Paniagua, domiciliado en Santa Bárbara.
 Francisco Arias Soto, neutral.
 Rubén Bastos Salas, cletista.
 Juan M. Campos Oses, cletista.
 Santiago Campos Oses, cletista.
 Tobías Carballo Solórzano, neutral.
 Rafael Cascante Ramírez, desconocido.
 Jesús Cedeño Alvarado, cletista.
 Arturo Cedeño Castillo, cletista.
 Amancio Córdoba Soto, neutral.
 Eliseo Fernández Villalobos, neutral.
 Cristóbal Gutiérrez Hidalgo, cletista.
 Emilio Gutiérrez Hidalgo, cletista.
 Adán Herrera Jiménez, neutral.
 Edwin Herrera Jiménez, desconocido.
 Ismael Jiménez Flores, desconocido.
 Abel Jiménez Portuñez, neutral.
 Benjamín Jiménez Portuñez, neutral.
 Rubén Jiménez Portuñez, neutral.
 Joaquín Mesén Peñaranda, cletista.
 Agapito Murillo Carballo, cletista.
 Maurilio Murillo Conejo, cletista.
 Alfonso Murillo Lobo, cletista.
 Juan Murillo Pérez, cletista.
 Jesús Paniagua Arias, cletista.
 Juan Paniagua Cascante, cletista.
 Juan Paniagua Zumbado, neutral.
 Roberto Paniagua Zumbado, neutral.
 Rufino Soto Jiménez, cletista.
 Juan Ramírez Carita, ausente.
 José Rodríguez Carvajal, neutral.
 Lorenzo Sánchez Arias, cletista.
 Alberto Sánchez Paniagua, cletista.
 Juan Sánchez Soto, desconocido.
 Enrique Solano Ulate, neutral.
 Eliseo Solórzano Fallas, cletista.
 Elías Soto Alvarado, neutral.
 Juan Soto Alvarado, neutral.
 Juan Thomas Ovaros, domiciliado en la ciudad de Alajuela.
 Pedro Ugalde Barquero, cletista.
 Napoleón Villalobos Umaña, cletista.
 José Zumbado Solano, cletista.
 Ismael Gutiérrez Hidalgo, cletista.
 José Paniagua Salas, cletista.
 Zacarías Paniagua Soto, cletista.
 Juan Ramón Murillo Conejo, neutral.

Ramón Morales Alfaro, cletista.
 José Morales Martínez, neutral.
 Rubén Muñoz Cambroero, neutral.
 Rafael Oses Rodríguez, cletista.
 Santa Reyes Rodríguez, cletista.
 Cornelio Rodríguez González, cletista.
 Aurelio Rojas Calvo, cletista.
 Fermín Rojas Castillo, cletista.
 Leovigildo Rojas Castillo, cletista.
 Manuel Rojas Castillo, cletista.
 César Rojas Martínez, neutral.
 Luis Rojas Rodríguez, cletista.
 Alcides Segura Villalobos, neutral.
 Aníbal Segura Villalobos, neutral.
 Domingo Segura Villalobos, neutral.
 Otoniel Segura Villalobos, neutral.
 Tobías Villalobos Araya, neutral.
 Ismael Villalobos Villalobos, neutral.
 Manuel Villalobos Villalobos, neutral.
 Rafael Alvarado, cletista.
 Juan Chaves, desconocido.
 Rafael Morales, neutral.
 Toribio Rojas, neutral.
 Manuel Oses, cletista.

Ramón Hernández Arley
 Antonio Agüero Alfaro
 José Arias Hernández
 Arturo Arroyo Castillo
 José Ana Hernández Reyes
 José Martínez Morales
 Juan María Morera Zamora
 Ramón Zamora Alfaro
 Isaias Rodríguez López
 Juan Araya Vargas
 Rosendo Conejo Cerazo
 José Morales Campos
 Juan Oses Segura
 Benjamín Bolaños Alfaro
 Rafael Calvo Agüero
 Rafael Calvo Madrigal
 Francisco Hernández Oviedo
 Eliseo León Herrera
 Buenaventura López Vargas
 José Madrigal
 Roberto Madrigal Arroyo
 Noé Madrigal Arroyo
 Santiago Castillo Rodríguez
 Ismael Villalobos Zamora
 Víctor Oviedo Villegas
 Roberto Hernández Alfaro

Napoleón León Soto
 Elías Morera Miranda
 Moisés Zamora
 Rafael Madrigal Arroyo
 Trinidad Castillo Rodríguez
 Noé Castillo Chavarría
 Pedro Sánchez Segura
 David Hernández Sibaja

Isidro Segura Morales
 Nicanor Vázquez Venegas
 Rafael Vázquez Venegas
 Ismael Venegas Castillo
 Honorio Araya Alfaro
 Secundino Arroyo Castillo
 Rogelio Esquivel Delgado
 Ezequiel Vega
 Rafael Barquero Vargas
 Juan Durán Murillo
 Francisco Segura Rodríguez
 Tobías Gutiérrez
 Salvador Bolaños Barrantes
 Luciano Molina Badilla
 Gil Salas Alfaro
 Ascencio Alfaro López
 Florencio Alfaro Zamora
 Juan Chaves Castillo
 Eloy Guzmán Calderón
 Juan Rafael Hernández Alfaro
 José Jiménez Abarca
 Rudecindo Morales Villalobos
 Benjamín Quesada León
 Dalores Rojas Arroyo
 Juan de Dios Rojas Fuentes
 Manuel Vargas Campos
 Ramón Vázquez Oviedo
 Juan Vega Chaves
 Rafael Hernández Abarca A.
 Hermógenes Araya Quesada
 Manuel Campos Ulate
 Reyes González Elizondo
 Abel Barquero Murillo
 Ramón Conejo Morales
 Secundino Sano Soto
 Pompilio Villalobos Conejo
 José Barrantes Morales
 Luis Calvo Agüero
 Filadelfo Quesada Segura
 Antonio Vargas Herrera

Samuel Soto González
 Rafael Vargas González
 José Manuel Alfaro Vargas
 Abelardo Gómez Porras
 Miguel Rodríguez Solórzano
 Guillermo Soto León

Ciudadanos cletistas que han sido incluidos en la directiva karlista sin su previo consentimiento, y de lo que protestan con energía
 Rubén González Salas
 Joaquín Corrales González
 Manuel Corrales González
 Filadelfo Gombos Quirós
 Víctor González Vargas
 Isaias Murillo Vargas
 Rogelio Rodríguez Solórzano
 Joaquín Soto González
 Raúl Cordero Quirós
 José Corrales González
 Ismael Gombos González
 Gustavo González Vargas
 Baltasar Murillo Vargas
 José Pérez Ovaros
 Manuel Angel Soto Bastos
 Manuel Cordero
 Froilán Castro Vargas

Ciudadanos neutrales que han sido incluidos en la famosa directiva sin su autorización
 Luis Centeno
 Maximino Quesada Soto
 Antonio Alfaro González
 Manuel Alfaro Quesada
 Moisés Céspedes P.
 José Cordero González
 Isaac González Herrera
 Orontes González Mejías
 Amado Hidalgo Bastos
 Virgilio Murillo Cordero
 Lorenzo Ocampo Cordero
 Filadelfo Quesada Solano
 Víctor Quesada Solano
 Belisario Soto Campos
 Santiago Soto Rodríguez
 Feliciano Chacón
 Nestal Soto Brenes
 Emisiano Hernández Alfaro
 Jacinto Hidalgo Blanco
 Ricardo Herrera Fuentes
 Manuel Alfaro González
 Abel Campos Morera
 Rogelio Cordero Cordero
 Rafael Angel González G.
 Víctor González Herrera
 Andrés González Morera
 Heliodoro Ledezma González
 Gerardo Ocampo Carvajal
 Rafael Quesada Morera
 Sergio Quesada Solano
 Alejandro Santamaría Jiménez
 Benjamín Soto Castro
 Aníbal Soto Soto
 Herminio Quijós
 Amado Hernández Conejo
 Luis Centeno

Zarandeo de la Directiva Karlista del distrito de Tambor, Tuetal y Cacao

Continuamos de esta manera desenmascarando a los embusteros políticos

Los siguientes ciudadanos han remitido al Licenciado don Cleto González Víquez carta de adhesión y han manifestado de un modo franco otros su filiación política también a favor del Partido Unión Nacional.

Amelio Alfaro Alfaro
 Elías Alfaro Alfaro
 Joaquín Alvarado Campos
 Luis Alvarado Campos
 José Amores Arguedas
 Pedro Amores Arguedas
 Piedades Amores Arguedas
 Fadrique Céspedes Pérez
 Jesús Cordero Morales
 Heliodoro Cordero Rojas
 José Cruz Salazar
 Isaías Chaves Solís
 Anastasio González Alvarez
 David González Castro
 Froilán López Soto
 Raimundo Montero A.
 Víctor Morales Blanco
 Antolín Morales Morales
 Isidro Morales Morales
 Miguel Portuñez Alfaro
 Ramón Portuñez Alfaro
 Juan Quirós Prado
 Juan Ramírez Arce
 Dimas Reyes Salazar
 Francisco Reyes Salazar
 Jesús Reyes Salazar
 Manuel Reyes Salazar
 Ramón Reyes Salazar
 José Ruiz Madrigal
 Francisco Saborío Jiménez
 Rafael Sibaja Conejo
 Elías Sibaja Jiménez
 Isaac Solórzano Avila
 Pedro Varela Marín
 Leonte Vargas Alfaro
 Ernesto Vargas Oses
 José Víquez Jiménez
 Rafael Víquez Jiménez
 Rodolfo Carvajal
 José Hernández

Juan Manuel Castro C.
 Francisco Castro
 Ambrosio Cuadra González
 Juan Chavarría Quesada
 Rafael Chavarría Quesada
 José Delgado Alfaro
 Ramón Delgado Arguedas
 José Santana Delgado Soto
 Miguel Elizondo López
 Rufino Espinoza Martínez
 Dimas González Villalobos
 Gregorio Jiménez Alfaro
 Berfort Jiménez Jiménez
 Justo Lobo Chaverri
 Froilán López Alvarez
 José Martín López Alvarez
 Rafael López Zúñiga
 Federico Madrigal Araya
 Maurilio Madrigal A.
 Filadelfo Madrigal Murillo
 Rosario Madrigal Murillo
 Guillermo Núñez Villalobos
 Teodorico Paniagua Alfaro
 Manuel Pereira Bejarano
 Teodoro Picado Zumbado
 José Prado Delgado
 Rafael Prado Delgado
 Eliseo Rivera Murillo
 José María Saborío Arias
 Rosa Sandoval Morales
 Tomás Segura Mejías
 Joaquín Solís Arce
 Rafael Solórzano Jiménez
 Benjamín Soto Blanco
 Francisco Vargas Alfaro
 Gabriel Vargas Camacho
 Alberto Vargas Soto
 Amado Villalobos Alvarado
 Gordiano Villalobos A.
 Antonio Villegas Ugalde
 Miguel Ugalde
 Amado Vargas
 Félix Barquero Vargas

Desconocidos
 Jacinto Calvo Salas

Ausentes
 Cristóbal Chacón Rojas

RESUMEN
 Cletistas 40
 Neutrales 60
 Karlistas 28
 Desconocidos 1
 Ausentes 1
 Total 130

De acuerdo con este resumen quedan los Karlistas en el distrito de Tambor en el reducido número de 28 lo que significa que se le han restado 102 nombres que no pertenecen al Partido de las mentiras.

Alajuela, 24 de abril de 1927
 EL COMITÉ DIRECTIVO DE PROPAGANDA

RESUMEN

El carlismo incluyó en esta directiva 81 nombres, los cuales se distribuyen así:

Neutrales 18
 Cletistas 19.
 Desconocidos 4
 Domiciliados en otros lugares 1 y
 Carlistas 37.
 ¿En qué queda el carlismo de San Antonio de Alajuela? Como en todas partes: izapatero!

Zarandeo de la tan cacareada Directiva karlista del distrito de Turrúcarres.

El papelón de marras cada día se desprestigia más por sí solo.

Las siguientes personas que figuran en la dicha directiva, han dirigido desde hace muchos días la siguiente carta de adhesión al Lic. don Cleto González Víquez: «Señor Licdo. don Cleto González Víquez. — Señor José — Señor de toda mi consideración: Ruego a usted incluírme en el número de los simpatizadores del Partido Unión Nacional, que postula a usted como candidato a Presidente de la República en el próximo período constitucional, y contarme entre sus más ardientes partidarios.

De Ud. muy respetuosamente:
 Gabriel Alvarado Hernández
 Eliseo Arias Hernández
 Ramón Bolaños Quirós
 Rafael Calvo López
 Higinio Chaves Vázquez
 Francisco Guzmán Bolaños
 Juan Guzmán Monge
 Pío Guzmán Monge
 Manuel Hernández Reyes
 Santiago Oviedo Villegas
 Miguel Rojas Vargas
 José Zamora Solera
 Oscar Alfaro López
 Rafael Morera
 Elías González Carballo
 Sinfuriano Madrigal Jiménez
 José Conejo Peñaranda
 Luis Ocampo Villalobos
 Jenaro Soto Carvajal
 Isaias Araya Fernández
 Juan Arroyo Arias
 Manuel Araya Monge
 Emilio Hernández Castillo

Ciudadanos que han sido puestos sin su consentimiento en la famosa directiva karlista y que son leales y honrados cletistas, porque así lo han declarado:

Zacarías Murillo Guzmán
 Antonio Arias Hernández
 Miguel Arias Hernández
 Juan Calvo Agüero
 Arturo Herrera Alfaro
 Teófilo Monge Chaves
 Raúl Rojas Hernández
 José Hernández Hernández
 Dolores Vázquez Venegas
 Jenaro Calvo Madrigal
 Ignacio Contreras Hernández
 Ramón Morales Campos
 Rómulo Zamora
 Pedro Plácido Brenes Herrera
 Maurilio Calvo Peñaranda

Ciudadanos ausentes y que figuran en la directiva karlista:

Luis Bedoya Monge, radicado actualmente en San José.
 Virgilio Carmona Mora, en Puriscal en su oficio de curandero.
 José Ana López Rojas, radicado fuera de Turrúcarres.
 Pedro Salas Muñoz, en la ciudad de Alajuela.

Desconocidos y que no aparecen en el Registro Cívico:

Eriberto Hernández Acuña
 Manuel Monge Morales
 Benjamín Hernández Barrantes.
 Rosendo Rojas

Resumen:
 Total de nombres en la directiva karlista 163
 Cletistas 72
 Neutrales 50
 Domiciliados en otros lugares 4
 Desconocidos 5
 Total 131
 Karlistas 32

Los 32 karlistas que figuran en este cuadro son el número matemático que ese Partido tiene en el distrito de Turrúcarres, y nos abstemos de dar sus nombres por cuanto no queremos que los mismos karlistas se den cuenta de quienes son ellos. Sólo que hemos llamado la atención del señor Presidente de la República en cuanto el nombre de Rafael Blanco Mata, actual telegrafista, y quien por su puesto, no debe figurar en la directiva de ese lugar ya que el mismo señor Presidente incluyó a esta clase de funcionarios entre los que no deben participar en la política.

EL COMITÉ DIRECTIVO DE PROPAGANDA
 Alajuela, 17 de abril de 1927.

Zarandeo de la directiva karlista del distrito de Santiago Este, una de las tantas charras del anémico Partido de las mentiras

Las siguientes personas que aparecen en este buco de directiva, han dirigido hace mucho tiempo la siguiente carta de adhesión al Licdo. don Cleto González Víquez, que dice: Sr. Licdo. don Cleto González Víquez. — Señor José. — Sr. de toda mi consideración: Ruego a usted incluírme en el número de los simpatizadores del Partido Unión Nacional, que postula a Ud. como candidato a Presidente de la República en el próximo período constitucional, y contarme entre sus más ardientes partidarios. — De usted respetuosamente:

José Alfaro Vargas
 Víctor Gómez Porras
 Manuel González González
 Herminio Quijós Salazar

Repetidos

Raúl Cordero Quirós
 Bienvenido Herrera González
 Eliseo González Alfaro

Desconocidos

Pedro Alfaro Agüero
 Juan Céspedes Alfaro
 Rafael Alfaro Quirós
 Ramón Cordero Quirós
 Humberto Meléndez Sánchez
 Gustavo González Quesada

Domiciliados en otros lugares

Julián Campos Alfaro, San Juan.
 José Manuel González González, Punta Mala.
 José Ocampo Cordero, Puntarenas.
 Leandro Quesada Solano, ciudad de Alajuela.

Menores de edad

Abel Herrera Madrigal
 Manuel Soto Rodríguez
 Israel Soto León
 Rafael Murillo Rojas

Empleados policíacos de alta en la ciudad de Alajuela

Casildo Murillo Vargas
 Leonardo Soto Bastos
 Oscar Soto Soto, Agente de Policía de este distrito
 Rufino Murillo Alfaro, telegrafista.
 Malaquías Murillo Vargas
 Adolfo Cordero

Resumen
 Cletistas 29
 Neutrales 35
 Repetidos 3
 Desconocidos 6
 Domiciliados en otros lugares 4
 Total 85

Total de esta famosa charras 154
 Diferencia a favor del carlismo 69

EL COMITÉ DIRECTIVO DE PROPAGANDA
 Alajuela, 21 de abril de 1927.

Zarandeo a la Directiva Karlista del Distrito de Santiago Oeste

No es a la fuerza como se hace partido

La voluntad del ciudadano es sagrada y debe respetarse

Ciudadanos que han remitido carta de adhesión y han manifestado de un modo espontáneo su filiación política en favor del Partido Unión Nacional que postula la candidatura a la presidencia de la República del Liedo, don Cleto González Víquez y que han sido de un modo inconsulto, puestos sus nombres en la famosa CHAMARRA AZUL DE LA DIRECTIVA KARLISTA:

- Florentino Araya Monge
- Rafael Chaverri Rojas
- Alberto Aguilar Serrano
- Francisco Aguilar Serrano
- Santos Alfaro Fuentes
- Cipriano Alfaro Rojas
- Anselmo Alpizar Herrera
- Heliodoro Alpizar Herrera
- Antonio Alpizar Segura
- Manuel Alvarado Chavarría
- Jenaro Arce Salas
- Beltrán Arguedas Castillo
- Cirilo Arguedas Castillo
- Braulio Argüello Castillo
- Trineo Arguedas Castillo
- Sotero Arguedas Castillo
- Abdón Arguedas Rojas
- Juan Arguedas Rojas
- Manuel Arguedas Soto
- Hernán Arrieta Castillo
- Ramón Arrieta Mirandá
- Miguel Barrantes González
- Dolores Barrantes Vargas
- Salomón Bolaños Barrantes
- Teófilo Bolaños Barrantes
- David Bolaños Quirós
- Eloy Rojas Quirós
- José Rojas Araya
- Benjamín Rojas Castillo
- Julián Soto Cambronero
- José Soto Sibaja
- Adolfo Vargas Contreras
- Manuel Vargas Murillo
- Matías Vargas Venegas
- Gonzalo Zúñiga Castillo
- Juan Aguilar
- Eliécer Brenes
- Juan Chacón
- Clodomiro Soto
- Dociteo Soto
- Alexis Calderón Rojas
- Espirid^o Cambronero B.
- Valentín Castillo M.
- Juan Córdoba Umaña
- José Chavarría Arias
- Rafael Chavarría Rojas
- Domingo González Esquivel
- José Guevara Ulate
- Félix Hernández C.
- Carlos Hernández C.
- Ramón Hernández Córdoba
- Napoleón Herrera Castillo
- Eliás Herrera López
- Belfort Madrigal Chaverri
- Bartolo Madrigal Jiménez
- Luis Madrigal Soto
- Melchor Madrigal Soto
- Eliás Miranda Cordero
- Pedro Miranda Cordero
- Manuel Monge Araya
- Noé Monge Castillo
- Manuel Morera Arias
- Ramón Ocampo Campos
- Domitilo Ocampo Miranda
- Joaquín Ocampo Villalobos
- José Quirós Alfaro
- Isaías Quirós Gutiérrez
- Aristides Gutiérrez Alfaro
- Gonzalo Rojas Castillo
- Etanislao Soto Rodríguez
- Jesús Vargas Barrantes
- Abraham Vargas Lima
- Juan Vargas Soto
- Rudecindo Vargas Venegas
- Modesto Zúñiga Castillo
- Adriano Barquero
- Froilán Cambronero
- Laudencio Sánchez
- Juan Brenes
- Manuel Monge Araya

dos en el número de los karlistas en la gran famosa chamarra de directiva que no espanta a nadie porque ya conoce todo el mundo la forma en que han confeccionado este embuste:

- Juan R. Monge Alpizar
- José Mel. Monge Castillo
- Blas Araya Osés
- Inocente Araya Osés
- Rafael Araya Rojas
- Carlos Arrieta Quirós
- Domitilo Arrieta Quirós
- Epifanio Arrieta Quirós
- Ismael Arrieta Quirós
- Leovigildo Arrieta Quirós
- Anastasio Arroyo Rodríguez
- Enrique Arroyo Rodríguez
- Ramiro Cordero Soto
- Juan Córdoba Cordero
- Filadelfo Herrera Fuentes
- Lindor Herrera Herrera
- Alberto Monge Castillo
- Leonidas Brenes
- Ramón Miranda
- Federico Osés
- Juan Ocampo Villalobos
- Bolívar Alvarado Castillo
- Gabriel Arroyo Rodríguez
- José Arroyo Rodríguez
- Juan Antonio Arroyo R.
- Roberto Arroyo Rodríguez
- Porfirio Arroyo Rodríguez
- Rafael Arroyo Rodríguez
- Ramón Arroyo Rodríguez
- Tito Arroyo Rodríguez
- Emiliano Azofeifa Muñoz
- Próspero Carmona Arias
- Rubén Carmona Arias
- Benjamín Castillo Quirós
- David Castillo Quirós
- Albino Herrera Fuentes
- Francisco Herrera Fuentes
- José Madrigal Jiménez
- Rafael Rojas Castillo
- Norberto Jiménez Z.
- Salvador Jiménez Z.
- Eustaquio Sánchez
- José Vargas Barrantes
- Salvador Bolaños Barrantes

- Desconocidos**
- Sixto Arce Ocampo
 - Napoleón Castillo Cordero
 - Alberto Vargas Guzmán
 - Gerardo Araya Castillo
 - José María Isola Jiménez

- Repetidos**
- Blas Córdoba Cordero
 - José María Hernández
 - Antonio Alpizar Segura
 - Gabriel Fuentes
 - Antonio Arroyo

- Ausentes**
- Jesús Mejías Vázquez
 - Miguel Vargas López
 - Juan Vargas Barrantes

- Menor de edad**
- Donato Mora Herrea

RESUMEN

Cletistas	80
Neutrales	44
Desconocidos	5
Repetidos	5
Ausentes	3
Menores de edad	1
Karlistas	72
Total	210

Tome nota el público que esta es una de las directivas que ha publicado el Karlismo de Alajuela con mayor número de forros y es tan triste esta chamarra que de todo ese alboroto no quedan más que 72 Karlistas, pues el resto de los nombres que en ella figuran, no pertenecen a ese partido.

EL COMITÉ DIRECTIVO DE PROPAGANDA
Alajuela, abril 24 de 1927

Las dos carátulas

Un parangón oportuno

Nada tan a propósito, para nuestro afán de escribir al margen de la actual campaña política, que el título con que encabezamos estos párrafos, traído en calidad de préstamo, de una de las más inspiradas obras francesas; y de la cual es autor el inponderable Paul de Saint Víctor

En realidad, ante el desarrollo del sistema adoptado en la lucha por cada uno de los partidos contendientes, ante la hipérbole teatral de uno y el desenvolvimiento natural y reposado del otro, el parangón se impone, como en el rincón oscuro se hace necesaria la llama salvadora que nos libra de la acechancia o la caída.

Si nos tomáramos la molestia de ir recortando día a día cuanto se publica en las azulosas páginas del *karlismo*; y fuésemos leyendo con la escasa detención que merecen, cada artículo, cada telegrama, cada insinuación, ahí insertos, tendríamos que convenir, a través de la repulsión de nuestro espíritu, en que en las oficinas de Albertazzi, como si se hiciera memoria de lo que en otros tiempos fuera Hotel Washington, se despedazaban reputaciones, en continua orgía de literatura caniva, para luego excretarlas en las hojas con que quieren vanamente sorprender al lector ingenuo.

Mas, el lector de hoy, educado en la cinegética de buenas lecturas, de motivos sinceros, de sanos argumentos, de complicaciones sencillas, nada rípidos y limpios de toda ramplonería; y a fuerza de esto, con un paladar y unas membranas olfativas afinadas por el buen gusto y un tacto delicado, lógicamente rechaza la bandeja en que el republicanismo azul le sirve sus detrimientos, aleja de sí la fetidez de sus renglones trazados por el despecho de una vislumbra derrota y arroja de sus manos la ortigante hoja en que se menoscaba, sin discreción alguna y lejos de toda actitud leal, la personalidad de quienes triunfan sobre ellos.

Y pensar que todo es cuestión de táctica y elegancia moral. El boxeador de hoy, a quien se considera, por una rara inteligencia, de lo más rudo de la afición deportista, ensangrentado, deshecho, casi moribundo, derrotado o victorioso, al final del encuentro rinde la mano a su contrincante, en señal de paz y amistad.

Y el carlista, no. Como el gladiador de las palestras romanas, muere destilando, a más de sangre, improperios sonoros, para agredar al César que los mira.

Fc^o CORONADO

Zarandeo a la Directiva Karlista del Distrito de Carrizal

La interminable chamarra está quedando en el esqueleto de su más triste realidad

Los siguientes ciudadanos vecinos de Carrizal quienes han remitido unos carta de adhesión al Liedo, González Víquez y otros son dignos y leales cletistas, han sido inconsultamente incluidos en el pabellón azul de la directiva karlista de este distrito sin que ninguno de estos ciudadanos haya autorizado a nadie para usar de sus nombres en esta forma:

- Ricardo Mora Villalobos
- Benjamín Alvarez R.
- Manuel Araya Osés
- José Calvo Fallas
- Moisés Carvajal Calderón
- Benjamín Carvajal Sibaja
- Gustavo Castro Miranda
- Octaviano González A.
- Carlos Jiménez Solís
- Alberto Molina Alvarez
- Julián Montero Díaz
- Isaac Pérez Pérez
- Rosendo Rodríguez
- J. M. Solera González
- Federico Ugalde Brenes
- Alfredo Vargas Camacho
- Tomás Zárate Carballo
- José Salas
- Miguel Ugalde Mora
- Manuel Alvarez Fuentes
- Cleto Alvarez Ramírez
- Juan A. Calvo Araya
- Santiago Calvo Fonseca
- Maximino Carvajal Miranda
- Manuel Campos Carvajal
- Fausto Gómez Salazar
- Joaquín González Mejías
- Joaquín López Soto
- Francisco Montero Cabezas
- Daniel Pérez Pérez
- Ramiro Pérez Pérez
- Eliás Rodríguez Gómez
- Miguel Solera González
- José Valerio Arce

- Isidoro Zárate Carballo
- Manuel Gutiérrez
- José Zárate Carballo

Ciudadanos neutrales y que han sido incluidos en la Directiva Karlista de Carrizal sin su consentimiento

- Manuel Alvarez Calvo
- Eloy Carvajal Sibaja
- Juan R. Méndez Rodríguez
- Pedro Pérez Alfaro
- Raf. Rodríguez Villalobos
- Francisco Soto Soto
- Napoleón Miranda
- Filadelfo Bravo Conejo
- Maximino Méndez R.
- Dulcerino Montero Cubero
- Maurilio Ramírez Castro
- José María Salas Rodríguez
- Rafael Ugalde Mora

Domiciliados en otros lugares

- Mardoqueo Valerio, Canoas
- Gabriel Campos Segura, Canoas
- Desiderio Salas, Santo Domingo

Desconocidos

- José Soto Blanco
- Benigno Osés

- Repetidos**
- Juan Rodríguez
 - Jose Ulate
 - Federico Villalobos Murillo

RESUMEN

Cletistas	37
Neutrales	13
Domiciliados en otros lugares	3
Desconocidos	2
Repetidos	3
Karlistas	23
TOTAL	81

Deducidos de esta Direc-

Sigue el zarandeo de la Directiva Carlista del Cantón Central de Alajuela

En Garita no hay más que 34 carlistas.—Queda en pie el reto que se hace a los directores del carlismo de Alajuela, para que con documentos emanados de los interesados, desmientan este zarandeo.

Cleto Soto Villalobos, neutral, quien no autorizó para que su nombre figurara en la directiva carlista.

Francisco Porras Sánchez, cletista.

José Fernández Barrantes, cletista.

Maurilio Arias Marín, neutral.

Fulgencio Bolaños Chaverri, cletista.

Gregorio Bolaños Ruiz, neutral.

Maximiliano Segura Bravo, neutral.

Benjamín Bravo Villalobos, cletista.

Antonio Cantillano Leiton, cletista.

Clemente Cantillano Herrera, cletista.

José Cantillano Herrera, cletista.

Manuel Delgado Orozco, neutral.

Benjamín González Flores, neutral, quien no autorizó su publicación.

Ismael González Vargas, cletista.

Braulio González Vega, neutral.

José Pedro González Zamora, neutral.

Custodio Madrigal Cordero, neutral.

David Madrigal Jiménez, cletista.

Amadeo Madrigal Soto, cletista.

Melchor Madrigal Soto, cletista.

Adán Molina Alfaro, cletista.

Rafael Murillo Sibaja, neutral.

Rafael Quesada Cabezas, neutral.

Miguel A. Quesada Calderón, cletista.

Manuel Rodríguez Saborio, cletista.

Pedro Rojas Delgado, cletista.

Rafael Sánchez Villalobos, cletista.

Leovigildo Segura Jiménez, neutral y manifestó su contrariedad por haberlo publicado como carlista.

Dolores Segura Zúñiga, cletista.

José Solís Carballo, cletista.

Manuel Vargas Zúñiga, cletista.

Juan Antonio Vásquez Ocampo, neutral.

Manuel Vega Campos, cletista.

Juan Molina, cletista.

Resúmen:

La Directiva Carlista consta de 74 nombres. De ellos son cletistas, 21 ciudadanos; son neutrales, 13; no domiciliados en la Garita, son 6 y carlistas no son más que 34. Desde ahora podemos anunciar que la Directiva Cletista del Distrito de Garita, contendrá al rededor de 125 nombres de ciudadanos

tiva 58 nombres que es el número de los individuos incluidos sin autorización y que en su gran mayoría no son Karlistas, queda esta encienque directiva con 25 nombres adictos al señor Jiménez Ortiz.

Alajuela, 25 de abril de 1927.
EL COMITÉ DIRECTIVO DE PROPAGANDA

a quienes se les ha pedido su consentimiento para figurar en nuestra directiva.

El Comité Ejecutivo y Consultivo del Partido Unión Nacional de Alajuela.

V^o B^o JOSÉ VARGAS PORRAS Secretario.

El Presidente Efectivo de la falsa Directiva Carlista de la Garita presenta una enérgica protesta por haber usado de su nombre sin consentimiento de ningún género.

Yo, José Fernández Barrantes, mayor de edad y vecino del distrito de la Garita, vengo a hacer por este medio la siguiente manifestación: Que el Comité Ejecutivo del Partido Carlista ha cometido el inculcable abuso de publicar mi nombre haciéndome aparecer como Presidente Efectivo de la Directiva republicana de este distrito.

Muy mal debe andar en cuanto a número de partidarios el señor don Carlos M^o Jiménez cuando sus representantes engañan a los pueblos publicando adhesiones falsas como resulta ser la mía. Fui republicano en 1923, pero ello no implica que deba seguirlo siendo en 1927, ya que mi voluntad política está a favor del Licenciado don Cleto González Víquez, porque juzgo que es el llamado a ocupar, por la voluntad soberana de los pueblos, la Presidencia de la República en el próximo período legal.

Garita de Alajuela, 27 de abril de 1927.

JOSÉ FERNÁNDEZ B.

Salvando un error

En la Directiva Cantonal de San Mateo, del Partido Unión Nacional, publicada en nuestro número anterior, aparecieron algunos errores consistentes en la repetición de varios nombres. Seguidos, hay cinco nombres repetidos y saltados hay otros tantos. Fue un error que se escapó en la corrección de pruebas y damos esta excusa para que no se crea que ha habido intención en ello.

Dichosa protesta de un neutral a la fuerza

En el pasquín llamado «Diario Republicano» del 18 de los corrientes aparece una protesta de don Luis Manzanares V., por haberlo incluido en la directiva cletista de Las Juntas Abanegares, y como en dicha directiva, aparece Luis Manzanares de único apellido, suponemos que el primero se ha equivocado, o ha querido hacerse interesante en política, ya que nadie lo ha tomado en cuenta por ser legítimo nicaragüense y por estar procesado por homicidio.

EMILIO VARELA BARQUERO Jefe de Propaganda de Puntarenas

Ciudadanos neutrales muy dignos de respeto y que sin su consulta han sido incluí-

Todo fué en vano

Vox populi vox Dei, dice la hermosa frase latina, tan aplicable hoy día a la conducta del reflexivo pueblo de Costa Rica. Porque así es efectivamente: olvidándose, los pocos enemigos de don Cleto González Víquez, es decir, de Costa Rica, porque ser enemigo de don Cleto, que es el hombre, el ex-Presidente que más bienes hizo al país, es ser enemigo de Costa Rica, acudieron al sacrilegio, a la infamia, la calumnia y la difamación para combatirlo; pero, ¿qué sucedió?

Que todo fué en vano, porque a cada irrespeto, a todo desacato, a las crueles infamias, a las viles calumnias y a las horribles difamaciones de los eternos farsantes y merodeadores de la política ruin y perversa, el pueblo les contesta:

¡Va de retrol, malvados, ingratos, desalmados, perversos!; Costa Rica es un país consciente, pensador y reflexivo: no hay rincón, no hay pueblo, no hay cantón ni ciudad, donde no se conozca, donde no haya un gratísimo recuerdo, una huella imperecedera e imborrable, de la mano patriota, cariñosa, justiciera y laboriosa de nuestro admirado y querido don Cleto.

Como del costado de Jesús de Nazaret, al recibir la estocada de Longinos, por cada dardo envenenado que lancéis sobre el venerando cuerpo de don Cleto, recibirá el agua santa y vivificadora del bien que este ínclito varón os hizo en donde quiera que puso su mano benefactora y hábil.

Porque hasta esa libertad de que gozáis y de la cual hacéis mal uso es obra de ese patricio, de ese benemérito, de ese honorabilísimo ex-Presidente que resguardó con honradez acrisolada el Tesoro Nacional, el Arca Santa que os atrae y fascina, pero cuya guarda sólo será encomendada a los varones que administraron o gobernaron con la conciencia, con la Constitución, con la Ley y con la Justicia.

¿Qué os han contestado en todos los pueblos donde fuisteis a tratarle de viejo, tirano, retrógrado e inútil?

Que ya os conocen como calumniadores, infames, irrespetuosos y procazes; y que, precisamente vuestros dicerios son las pruebas más eficientes de las virtudes y las raras condiciones que don Cleto tiene para merecer la confianza y el

gran prestigio de que goza en el pueblo de Costa Rica.

Todas esas procazidades están de antemano contestadas con la correcta conducta, las excelsas virtudes y las obras de progreso y adelanto con que el ilustre ex-gobernante tiene satisfecho y ya convencido al país que hoy lo aclama con fervor, con cariño y con profunda gratitud.

¿A dónde váis, pues, con vuestra campaña soez ingrata y ruin?

Al desprestigio, al descrédito, la deshonra y el fracaso; porque ese desdén, ese horror, con que os mira hoy el Pueblo son hijos legítimos de vuestra ingrata, inmoral e inconsecuente propaganda; estéril y ridícula, como los bajos argumentos de que os servís para tratar de desviar la conciencia popular ya bien cimentada y formada en la experiencia y las obras imperecederas de progreso y bienandanza realizadas por don Cleto.

¿A qué viene y para dónde va esa conducta ridícula y tonta?

A poner de relieve las notables condiciones cívicas, morales y administrativas de nuestro candidato. A exhibiros como charlatanes, majaderos y bribones.

Por eso el pueblo, en todas partes, os dice: ¡a otro perro con ese hueso; ingratos, infames, irrespetuosos, malvados, perversos!

¡Va de retrol!

RICHARD LE JUSTE.

Léalo y páselo!

Como el Partido Unión Nacional es tan grande, no es posible hacer una edición tal de este periódico, que permita enviarle uno a cada copartidario. Por tal motivo rogamos a quien lo reciba, que una vez leído lo pase al amigo más cercano para que el mayor número de personas disfruten de su lectura.

PENSION ITALIANA

La Pensión Italiana es un paraíso terrenal. Allí se come mejor que en otra parte, y se siente cualquiera Rey porque Silvio Negrini, el actual propietario, sabe atender.

Por bellas, justas y verdaderas estas palabras nunca son viejas

La administración que se inaugura en este acto viene a realizar, en cuanto pueda, el programa de la agrupación política por cuyos votos ha nacido. En muchos respectos su labor de buen gobierno no sería difícil: bastará que no perdamos el surco hendido por mi predecesor, el señor González Víquez. Ha demostrado él, para bien de todos, que se puede ejercer el gobierno sin comprimir derechos; sin acudir a medios violentos y arbitrarios de represión; sin acallar la prensa hostil; sin necesidad de constituir al ejecutivo en un poder predominante, sino en uno que concurre con los otros dos, todos supremos, a la gobernación del país; y ha demostrado así mismo que se puede abandonar la presidencia, sin que en el proceso electoral de la trasmisión tenga otra cosa que hacer el presidente que se va, que garantizar a los ciudadanos el ejercicio de la libre elección del que viene. Todos estos actos parecen triunfos definitivos de la República; y triunfos de que somos deudores en primer término al señor ex-presidente, cuyo nombre fulgura desde ahora en la constelación de los grandes fundadores de la república, viva y efectiva; y, como tal fundador, el último por el tiempo y el primero por los merecimientos. Se puede, pues, vivir el régimen contemplado por la Constitución y sin que se produzcan desquiciamientos, ni desastres. La experiencia está hecha; y perpetuar este orden de cosas, por escasas que sean mis fuerzas, no puede ser carga que me agobie.

RICARDO JIMENEZ

8 de Mayo de 1910.

De Bagaces

Que mayor gloria para Bagaces que el acontecimiento que repercutió en el pueblo con la presencia de la excelsa figura costarricense, nuestro gran don Cleto, que en medio de una cabalgata de ciento setenta y dos jinetes y buen número de pedrestes hizo su entrada triunfal el domingo 24 a las 12 horas, rodeado del mayor benelácito, recibiendo incesantemente atronadoras ovaciones, como muestra fiel del respeto y simpatía que aquí se le profesa.

A la llegada aquí, se dis-

puso hacer un desfile por las principales calles, demostrando así nuestro número superior.

Al oír los atronadores vivas y aplausos que a su paso conquistaba nuestro candidato, y que salían del corazón de los bravos bagaceños y sus nobles damas, este corresponsal, que en su alma siente gran amor para su Patria, por lo cual comprende la necesidad de ver nuevamente a don Cleto en el Solio Presidencial, no pudo menos que contaminarse del contento general.

Seguidamente fuimos a alojarnos a nuestro Club, donde en medio de un grupo de bellas damitas y damas de nuestra sociedad, en medio de los acordes de nuestra típica marimba y en medio del perfume de las flores que llovieron sobre el señor González Víquez, hicimos una imponente reunión, donde pudimos escuchar la docta y florida berva del Poeta Villalobos, del Licdo. don Arturo Volio, de nuestro simpático diputado Baltodano, del Apóstol Democrático señor González Víquez y del joven coteráneo nuestro don José J. Lamas, que con buenas frases rindió testimonio de nuestro respeto y simpatía

AVISO

Se vende una finca de 25 manzanas 13 de maíz, resto de rastrojo, buena casa y buena agua. Lugar fresco a 40 minutos de Cartago. Entenderse con Norman Ubett Oreamuno.

Falsedades Republicanas

Nosotros los abajo firmados, conscientes de nuestros actos, formulamos nuestra formal protesta por la publicación en el pasquín llamado Diario Republicano, en la que se alude a la situación política del barrio de Santa Clara de esta ciudad.

Se asegura en dicha publicación que las dos terceras partes de ese vecindario son carlistas y nosotros los firmantes aseguramos y probamos que las cinco sextas partes de ese vecindario, son cletistas.

Como carlistas solo conocemos a Augusto Montero, Carlos González, Lino Vargas y tres autoridades y cletistas somos todos los firmantes. Quedan así comprobadas las falsedades del carlismo, así como también que lo que impera en el barrio nombrado es el cletismo.

Posiblemente se figuraron que, con motivo de haber ido allí dos veces don Carlos María, ya todos éramos sus partidarios, pero a pesar de sus apretones de mano y sus sonrisas nada de eso ha ocurrido.

El barrio de Santa Clara es Cletista. Así lo probaremos el día de las elecciones, aunque hoy haya alguien que se ocupa en pegar vivas republicanos en casas cuyos dueños no lo son.

Y para constancia firmamos:

Miguel Coto Garro, Andrés Valverde A., Porfirio Gómez L., Manuel Campos B., Abel Madriz C., Miguel Ángel Torres P., Marcos Marín, José Antonio Hidalgo López, Roberto Vargas, Manuel Calvo B., Manuel Cerdas M., Félix Solano G., Alfredo Sosa, Nicomedes González, Jorge Cerdas, Domingo González, Marino Carvajal, Luis Zúñiga, Ja-

cinto Calderón V., José Aguilar, Francisco Vargas L., Leovigildo Brenes, Francisco Moya M., Víctor Teoli, José Ángel Guzmán, Humberto Coto Garro, Enrique Pereira, J. A. Caballero P., Juan Bta. Castro M., Humberto Jarkin, Esteban Delgado, José Ángel Meneses, Rafael Solórzano G., Santiago Moreira, Rigoberto Monge, Recaredo Cerdas, Miguel Chinchilla, Alfonso Garita, José Luis Chaves, Ismael Jarkin, Alberto Gómez, Cirilo León, Napoleón Solórzano González.

NOTA.—Si no están incluídas todas las firmas de los señores cletistas de ese vecindario, es porque las anteriores son suficientes para desmentir las pomposas habladurías con que llenan los carlistas y sus ocupaciones y su Diario Republicano.

Basta y sobra con esas pocas firmas de hombres que son dueños de sus actos y que a una sola voz exclaman: Somos libres en nuestras decisiones y no contribuiremos para que el señor Jiménez Ortiz llene sus ambiciones con nuestros votos.

¡Lea este periódico!

Léalo en voz alta. No necesitamos insultar, no nos precisa escarnecer. Hay hidalguía en sus páginas; no es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL y...cada uno da de lo que tiene!

Lea este periódico:

Su lectura le será agradable, es convincente y se nutre de razones, no de insultos. No es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL.

Siete mil colones de apuesta

El Comité Ejecutivo y Consultivo del Partido Unión Nacional en la Provincia de Alajuela, ha depositado en la Casa Bancaria de Riba & Co. la suma de SIETE MIL COLONES para apostarla al triunfo del Partido Unión Nacional en el Cantón Central de Alajuela.

Notificamos por este medio a los carlistas del papelón azul, para que, cogiendo esta apuesta, demuestren que su directiva es cierta.

al ilustre Caudillo de las huestes tricolor.

Pasada la reunión fue servido un suculento almuerzo donde doña Rosa v. de Aragón y a continuación un refresco donde don Andrés Peña, partiendo luego a celebrar reunión en Cañas, donde ansiosamente eran esperados, el noble Patricio y su distinguida comitiva. Por la tarde tuvimos el gusto de escuchar la vibrante palabra del diputado don Enrique Fonseca Zúñiga, y todo quedó en la calma habitual, dejando únicamente en el corazón de los bagaceños el regocijado recuerdo de tan bella jira.

CORRESPONSAL POLÍTICO Bagaces, abril de 1927.

PARTIDO UNION NACIONAL

En la Tesorería General del Partido se encuentra depositada la suma de ₡ 50.000.00 para responder, en cantidades no menores de ₡ 500.00, a la siguiente apuesta:

La persona que el 8 de Mayo de 1928 sucederá al señor Licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno en su alto cargo de Presidente Constitucional de la República, será el Licenciado don Cleto González Víquez y no el Licenciado don Carlos María Jiménez.

San José, 25 Febrero de 1927.

GREGORIO ESCALANTE,
Tesorero General

MANUEL CASTRO QUESADA,
Jefe de Acción

PARTIDO UNION NACIONAL

A TODOS LOS SIMPATIZADORES

de la causa del Partido Unión Nacional se les avisa que deben presentarse al Club para firmar las cédulas respectivas a fin de formar cuanto antes la Directiva.